

REVISTA  
QUINCENAL

# La Voz de Liébana

Inscrito como artículo  
de segunda clase en las  
Dices. Grales. de Co-  
rreos de Méjico y Cuba.



SEGUNDA EPOCA  
AÑO XXII

Potes, 15 de julio 1927

N.º 832

## Crónica.

Parece increíble lo que el hombre ha adelantado en la conquista del aire. Apenas hace cuarenta años hicieron los primeros intentos, con éxito, los comandantes Renard y Krebs, en París, y ya nadie se acuerda de los ensayos de aquellos precursores de estos prodigiosos vuelos trasatlánticos de hoy en día.

Dados los primeros pasos, la navegación aérea, ha ido año tras año perfeccionándose y haciendo nuevas conquistas.

Cada año se perfeccionan los aparatos, se bate un nuevo record de duración, de distancia, de altura, y apenas hace un año que nuestros aviadores realizaron la proeza de atravesar el Atlántico, haciendo con matemática regularidad el viaje, con las etapas de antemano señaladas, cubriéndose de gloria Franco, Ruiz de Alda y Núñez, y Gallarza y Loriga en su viaje a Manila, cuando ya se ha hecho y se ha repetido con éxito el salto, sin escalas, de una a otra orilla del Atlántico. Primero, Lindbergh, que, tripulando un aeroplano, salió de Nueva York y tomó tierra en París, después de un vuelo de treinta y tres horas y media y un recorrido de 6.000 kilómetros, y pocos días después, Chamberlin y Levine, saliendo de Nueva York, llegaron en un vuelo de cuarenta y una horas, hasta cerca de Berlín, es decir, 300 kilómetros más que Lindbergh.

Todas estas conquistas no se hacen sin víctimas. Poco antes que Lindbergh realizara su proeza, había intentado el vuelo de Europa a América el aviador francés Saint Roman, que pereció en su empresa, y unos días después, tuvo el mismo fatal resultado el intento de los aviadores Nungesser y Colli.

La guerra europea contribuyó a que la

aviación, puesta al servicio de los beligerantes, diera un gran avance. Desde la guerra acá, en estos últimos ocho años, el progreso ha sido gigantesco. Ya se habla de establecer servicios regulares entre Europa y América, y un notable aviador ha dicho que cree posible el realizar, dentro de pocos años, un raid alrededor de la tierra, sin etapas, es decir de un sólo vuelo.

## Papeles de mi archivo.

Entre los papeles de mi archivo, hay algunos interesantes, y otros curiosos, que, cuando dispongamos de tiempo para irlos revisando y de espacio en LA VOZ para publicarlos, iremos dando a conocer a nuestros lectores.

Nosotros ya nos encontramos hecha la carretera de Palencia a Tinamayor, es decir, la que nos pone en comunicación con Unquera, por un lado, y con Cervera, por el otro; pero no es tan lejana la fecha de su construcción, que aún no haya algunos que se acuerden de ver realizar las obras, pues su terminación data de unos sesenta años.

Sin embargo, hace ya cien años que un lebaniego emprendedor inició el proyecto de construir ese camino, de Potes al mar, a su costa. A este proyecto se refiere la comunicación de la Intendencia de Burgos, dirigida al Alcalde y Ayuntamiento de Liébana, pidiendo informe acerca de dicho proyecto, cuya comunicación hoy publicamos, dejando para otro número el publicar el informe del Ayuntamiento:

Al margen: Intendencia de la Provincia de Burgos. Don Francisco Antonio de Caldas, vecino del pueblo de Viñón, ha solicitado de S. M. el correspondiente permiso para construir a sus expensas un camino carretero que

parta desde esa Villa que guíe sin interrupción hasta el Mar siguiendo el curso del río Déva.

Y estando yo encargado de informar lo que me parezca oportuno acerca de este proyecto, necesito que V. S., con toda la posible brevedad, se sirva decirme si considera útil la ejecución del referido proyecto; qué beneficios y de qué clase deben resultar al país, qué puerto o punto de la costa debe ser el término del camino; qué número de leguas compondrá éste, y qué clase de terrenos habrá de ocupar en su dirección; esto es, si son montuosos o de muchas peñas que deban derribarse, con todo lo demás que a V. S. se le ofrezca y parezca. Teniendo presente que el expresado don Francisco Antonio de Caldas, pide que se le conceda por recompensa del capital que ha de invertir en esta obra:

1.º La propiedad del camino y del Portazgo moderado que establezca.

2.º Que ninguno pueda poner sobre él, ni a medio cuarto de legua, de cada costado, paradores o posadas, sin su consentimiento, ni tampoco establecer tabernas de puestos de vinos y aguardientes, fuera del casco de los pueblos, a cuyas inmediaciones pase.

3.º Que los terrenos de particulares que sea menester ocupar con las nuevas obras, se tasen por peritos nombrados por ambas partes, y un tercero en discordia, para satisfacer su importe en metálico; y que a esta indispensable disposición no puedan oponerse los dueños, aunque las fincas sean vinculadas o pertenezcan a manos muertas. Dios guarde a V. S. muchos años. Burgos, 26 de mayo de 1831. Señor Alcalde Mayor y Ayuntamiento General del Partido de Liébana.

Al margen hay una nota que dice: contestado el 28 de junio.

La contestación la publicaremos en uno de los próximos números.

J. M. de B.

## El arreglo de la carretera provincial.

Se está procediendo al arreglo de la carretera provincial de Ojedo a Camaleño, en la travesía por esta villa. La reparación se hace concienzudamente. Después de extender una gruesa capa de

grava, se hace pasar varias veces la apisonadora locomóvil, luego se echa una ligera capa de tierra y vuelve a dar unos cuantos pases más la apisonadora. Creemos que ha de quedar bien la carretera, y que el nuevo afirmado ha de ser de larga duración.

No sabemos si en todo el trayecto de la carretera de Ojedo a Camaleño, se hará en la misma forma la inversión de los acopios de grava que hay acumulada en los paseos.

Aplaudimos las obras que dejan la carretera en excelentes condiciones para el tránsito.

¿Cuándo le tocará el turno a la carretera del Estado de Potes a Vega de Liébana, que tan necesitada se halla de una reparación análoga, pues se encuentra completamente descarnada?

Recordamos que, al dar cuenta uno de los corresponsales de los periódicos de Santander, del trágico accidente automovilista, ocurrido en el mes de diciembre último, en el pueblo de Valmeo, aludía al mal estado de conservación en que se encontraba dicha carretera, y a los pocos días rectificaba lo dicho por el corresponsal, un funcionario de Obras públicas, afirmando que esa carretera se hallaba en perfecto estado de conservación. Los lectores de Castro-Urdiales o de Reinosa, del periódico en que se publicó esa rectificación, puede que dudaran a cual de las dos versiones atenerse, pero los lectores de Liébana, que con más o menos frecuencia tienen que transitar por dicha carretera, a pie o en carruaje, dirían, así se escribe la historia! Además de estar completamente descarnada, asomando en muchos sitios los pedruscos del primitivo firme, faltan completamente los pretilos en los sitios más peligrosos, y encima del viejo Puente Hinojo, hubo un corrimiento de la carretera hace cuatro o seis años, quedando mordida la carretera en una anchura de más de un metro, y varios de longitud, y apesar del tiempo transcurrido, y del peligro que ofrece el tránsito, por la altura que allí tiene el talud, ni se ha reparado, ni se han colocado unas piedras o unas estacas, que sirvan de aviso y de defensa.

Complemento de las obras de reparación que se están llevando a efecto en la carretera provincial, y medida que reclama la higiene pública, sería el engudronado o asfaltado del trozo de carretera, comprendido entre la primera alcantarilla y la salida hasta el alto de la Serna, con objeto de evitar las nubes de polvo que durante todo el verano invaden las calles del pueblo, llenan las casas y ciegan a los transeuntes.

El trayecto es de unos 600 metros, y el gasto no sería tan grande que no estuviera compensado con las ventajas que se habían de conseguir.

# La Salud, en Aliba

Amaneció un día muy risueño. Ya en las primeras horas de la mañana, se oían subir por el camino de Mogrovejo, animosos grupos, que bien pronto habían abandonado el sueño, en pueblos distantes.

Tomo la misma dirección de ellos, en compañía del amigo Ramonín, quien me brinda el caballo para subir la pendiente, por lo que la fatiga del andar, no me restó energías para contemplar a placer las maravillas de los incomparables panoramas.

En la Calvera, termina el incómodo camino y empieza la senda blanda, de fresca y menuda hierba, del puerto de Llaves y Pembes, y mientras se le cruza, la imaginación va abrumada por el horizonte extenso bajo el cual cruzan en todas direcciones, las líneas de los relieves de los innumerables montes, reagos y manchas verdes de exuberante vegetación; el agua abundante y fresca, el aire cada vez más transparente y la brisa mezclada con el sol, acarician sin cesar, inyectando grandes dosis de vida; todo ello reclama para Liébana el nombre de Paraíso de la Montaña.

Quien vaya por este camino una vez, queda invitado para siempre por la madre Naturaleza, a volver.

A medida que se va internando en el puerto, va estrechándose el horizonte por la crestería de las peñas inaccesibles, y unidos con los que suben el camino pendiente de Espinama, llegamos después de breve trecho, a la humilde ermita de la Virgen de la Salud, alrededor de la cual, se hallaban dispersados gran número de fieles devotos, que con gran diligencia, buscaban sitio ventajoso para dejar la vianda y demás impedimenta de campo.

Empiezan a aparecer algunos jirones de nubes que ocultan el sol y disminuyen la temperatura, teniendo necesidad de hacer uso de las prendas de abrigo.

A las diez y media, dijo la primera misa el señor cura de Espinama, y seguidamente, dijo la mayor, el párroco de Pembes, a quien corresponde la administración del culto en la humilde ermita, en la cual sólo pueden acogerse pocos fieles, teniendo que oírla desde fuera, la mayor parte de las personas. La cantaron los coristas de Pembes, que muy templados y afinados, cumplieron a las mil maravillas. A la terminación de la misa, era curioso ver cómo todos pugnaban por llegar hasta el sacerdote a ofrecer la dulce salve.

El vientecillo, cada vez más frío, punzaba en los poros, y las caras contraídas, reclamaban algún reactivo, y ninguno más eficaz que el que cada

uno traía en la alforja; sin más toque que el unísono del hambre y del frío, se vieron desparramadas por el amplio campo, las manchas blancas de los manteles y papeles que envolvían los asados y fritadas, y junto a ellos, los grupos de familias y amigos. Al principio, se notaban pequeños rumores, se comía más que se hablaba; pero a medida que se iban reparando los desgastes, se iban ampliando los altavoces, los gritos y las risas, se prodigaban las invitaciones a los postres y licores, gustando todos ya más de hablar que de comer.

Antes de levantar manteles y mantas, las vivarachas asturianas de los trajes típicos, empiezan a lanzar al aire, como saetas, con esas voces agudas, las canciones tan melodiosas y regionales que mueven el alma a sentir emociones y recuerdos de un paisaje de dicha que se aleja, que se va.

El Rosario, con la letanía cantada, es otra nota que hacía sensible la grandeza de Dios desde ese rocoso pedestal de la Naturaleza, y mientras éste terminaba, los jóvenes descendían a la hondonada a jugar al fútbol, al mismo tiempo que se formaba el baile y la corrida de la rosca, que por amenazar la niebla y por falta de organización no tuvo gran interés.

La retirada se notó enseguida, y como la densa niebla empezaba a *rosar* y a cerrar la salida, no hubo más baile ni se prolongó la merienda, regresando muchos por Espinama, en donde se tocó bastante el *ole, ole dueño mío...*

Dos cosas desagradables se notaban en el minúsculo templo de Aliba: primera, la incuria de las autoridades que no mandan alejar las caballerías (sobre todo los *burros*) de las proximidades de la ermita, dando lugar, mientras la misa, a espectáculos (que son verdaderas burredas) que interrumpen la devoción y el silencio de la misa; y segunda, las vandaladas cometidas en el interior de la ermita, como son la de romper las verjas para robar la limosna, hacer lumbre junto al altar, romper los cuadros y otras profanaciones, que hacían decir al celoso párroco don Olegario que, si continúan estos desmanes, preferible es que se abandone y se retiren las imágenes; esto sería muy sensible por desaparecer con ello una fiesta muy regional y muy concurrida, aparte de que sería un baldón para el país y sobre todo para el valle de Camaleño, que daría la sensación de una gran indiferencia hacia el culto católico, esto sin considerar los beneficios que proporciona con su portal, refugian-do, en los días malos del inhóspito puerto, a muchas personas.

Hay varios lebaniegos opulentos y de buen fondo piadoso, que pudieran hacer que no llegue a

verse desaparecido ese santuario, y que pudieran perpetuar con ello su nombre y el de una imagen que vela por nuestra vida, que da salud.

UN TÍO.

## El Ilustrísimo Señor Obispo de Santander.

El domingo, 11 del actual, falleció el ilustrísimo señor Obispo de Santander, doctor don Juan Plaza García, a la edad de 63 años, después de breve enfermedad.

Hacia ocho días y hallándose en el pueblo de Bárcena de Pie de Concha, sufrió un ataque de hemiplegia, del que mejoró a los pocos días, pudiendo ser trasladado a Santander, donde habiéndose agravado de nuevo, falleció en la madrugada del domingo.

Sus virtudes y su carácter franco y comunicativo le habían conquistado la estimación y el cariño de todas las clases sociales, y en Santander y en toda la Diócesis su muerte ha causado general sentimiento.

En Liébana y en Potes, donde estuvo en varias ocasiones, con objeto de visitar el Monasterio de Santo Toribio, también la muerte del doctor Plaza García ha sido muy sentida, aun cuando no fuéramos sus diocesanos.

## Subasta del alumbrado público.

El Ayuntamiento de Potes ha anunciado la subasta del alumbrado público de la villa, cuya subasta se celebrará el día 30 del actual, a las once, por el sistema de pliego cerrado.

El alumbrado se compondrá de 100 lámparas incandescentes de diez y seis bujías efectivas cada una, colocadas en los sitios que designe el Ayuntamiento, y que alumbrarán todas las noches de sol a sol. Además en las noches de ferias, queda obligado el contratista a colocar once lámparas del alumbrado ordinario, en los sitios que designe el Ayuntamiento.

Por el alumbrado que se menciona pagará el Ayuntamiento al contratista la cantidad de 1.875 pesetas anuales, satisfechas por trimestres vencidos.

El contrato será duradero por diez años.

Será de cuenta del contratista la instalación, reparación y reposición de todos los aparatos, incluso las lámparas, viniendo obligado a sustituir en cualquier época del año, aquellas que notoria-

mente y a petición del Ayuntamiento no produzcan la incandescencia exigida.

El depósito provisional que habrán de constituir los licitadores, para concurrir a la subasta será el del 5 por 100 del tipo de licitación y la fianza definitiva que haya de prestar el rematante será la del importe del primer año, pudiendo ser dicha fianza personal.

El contrato empezará a regir desde el día 1 de septiembre próximo.

Las demás condiciones constan en el pliego que se halla de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento.

## DIGNO DE ADMIRACIÓN

Nos tocó la no pequeña fortuna de asistir a un acto solemne, en que un pueblo que nada en la abundancia y en la prosperidad, donde todo verdadero progreso tiene su asiento, consagraba a Cristo-Rey su sangre y su vida, su prosperidad y toda su inmensa riqueza. Nos referimos al acto de la consagración de Vizcaya al Sagrado Corazón y de la entronización de su estatua magnífica en uno de los sitios más visibles de la ya populosa Bilbao, puesto que está en la prolongación de la famosa Gran Vía, y visible desde toda ella.

La presencia de las autoridades de la provincia y de la ciudad, la parte que correspondió al señor presidente de la Diputación de Vizcaya, y los aplausos y vivas con que sus palabras de consagración y amor de la provincia al Sagrado Corazón y a la Iglesia, fueron acogidas por una multitud tal que nunca se viera en Bilbao en acto alguno, justificaron las palabras del señor Nuncio de Su Santidad, que deseaba hubiera presenciado el Papa un minuto aquel colosal espectáculo, para que viera la raigambre profunda que el grandioso monumento tenía en la fe del pueblo.

Ni que decir tiene cuanto nos regocijó aquel cuadro sublime, superior a toda ponderación, cuadro que tanto contrastaba por su significación y por sus anhelos llenos de amor a Dios y a los hombres, lleno de entusiasmo por lo más santo y por lo más hermoso, con las miserias que ofrece el mundo ingrato, apartado de su Dios y Redentor y esclavo de bajas pasiones y amenazado de miles peligros de descomposición y ruina.

Bien por Vizcaya y por Bilbao, que han sabido demostrar ante el mundo, del modo más elo-

cuenta, que el verdadero progreso no está reñido con el catolicismo más puro y entusiasta.

Bilbao, que es honra de España por su laboriosidad incomparable, lo es también por su incomparable fe y virtud. Ejemplo nos ha dado. Si él ofreció al Sagrado Corazón y a la Iglesia nuestra madre todo lo que es, que es mucho, y hasta su sangre si la necesita, también nosotros debemos ofrecerlas todo lo que somos y nuestra propia sangre si es menester.

Puesto que la impiedad se desata contra Cristo, Méjico por ejemplo, aprestémonos a salir en su defensa.

RICARDO DÍAZ CUEVAS.

## HEMOS OIDO...

Con este título publicaremos en todos los números del periódico —si el director lo admite— una serie de noticias más o menos verídicas y algún que otro comentario de nuestra propia cosecha. No dudamos, lector, te han de agrandar... o aburrir; si conseguimos lo primero, seguiremos adelante en nuestra tarea; pero si nos ocurre lo contrario nos «esfumaremos» muy discretamente.

La firma con que suscribimos te dará idea de que somos dos para ejecutar un solo trabajo. Sólo nos falta decirte, lector querido, que si algún día ves en nuestros comentarios alguna alusión a tu persona, no te enfades ni la des importancia, pues no entra en nuestro ánimo el afán de molestar a nadie; pero es casi seguro, que pecaremos alguna vez de indiscretos por ser nuestro propósito el de pescar noticias, no al vuelo sino con rapidez «Lindberghística», y en cuanto las pesquemos les pondremos o no comentario y te las «largaremos.»

Como ya es hora de empezar, vamos a ello.

*Hemos oído:* Que el manubrio que fueron a pedir «tres ciclistas» y hace rato se estaba esperando, ha tenido más suerte que «las niñas de marras»; ya ha parecido. Que se sude por muchos años.

Que se ha retirado de la vida literaria el muy conocido «Poeta Desconocido.» Las musas se lo agradecerán y el público también.

Que en la «mollera» de un lebaniego, hay

un proyecto que va a dar mucho agua. Suponemos que con esto encarecerán los paraguas.

Que estos días ha estado maniobrando en esta villa una apisonadora o cilindro, muy a propósito para hacer desaparecer los callos. Damos la noticia por si a alguna persona le conviene.

Que hay unas cuantas lavanderas que con sus voces están estropeando los oídos de los vecinos, los cantos populares y... acaso hasta los «rodados.» Que las autoridades podían llevarlas a alguna academia de canto... o «ladrillo»; la cárcel, por ejemplo; y harían un favor a los conductos auditivos.

Que se está tendiendo una nueva instalación eléctrica que alumbrará más que la antigua.

Que muchos necesitan el empalme de algún hilo de la instalación en la masa encefálica, para ver si dan algo más de luz.

Que esto no va por nadie, pues es un chiste eléctrico muy malo, que hemos querido hacer a estilo de los que hace un amigo muy largo.

Que un corresponsal en el número anterior pone entre las prendas que han regalado a una iglesia, una campana. Nos parece muy bien que la considere como «prenda», puesto que se «prende» en el campanario y los vecinos cuando la vean «prendida» quedarán «prendados».

Que no queremos meternos con las voces metálicas de la «prenda», ni con el «lío» de las llaves, porque no hay quien lo entienda.

Que a otro corresponsal le gusta «hacer patria».

Que la suscripción para las campanas de la iglesia de Bada, está mal sumada, y si no es error de imprenta, les advertimos esto para que no se arruinen.

Que los «versos chinos», de «Veritas», con música de un organista que nosotros sabemos,

---

## Emilio Llama

CONTRATISTA DE OBRAS  
DE PIEDRA Y MARMOL

ESPECIALIDAD EN PANTEONES Y LAPIDAS  
SE HACEN DIBUJOS Y PRESUPUESTOS

Lope de Vega, 17.—Santander

serían muy a propósito para bailar el Charleston.

Que el loro de que nos habla es el que trajo Robinsón de la isla.

Que el guardia municipal se ha puesto el uniforme de verano y le cae muy bien.

Que hace muy mal tiempo para estar en esta época.

Que en vista de ello nos «esfumamos» hasta otro día.

Que... ustedes lo pasen bien.

DOS EN UNO.

## De acá, de allá y de acullá.

Un cerdo que se hizo inmortal.

Allá en Lunenburg, provincia de Hannover, un cerdo que se separó de sus compañeros, tuvo el talento de ponerse a hozar en sitio donde dejó al descubierto ricas minas, alrededor de las cuales, hay hoy una población de más de 14.000 habitantes, y cuyo ayuntamiento le ha levantado un rico mausoleo que encierra un jamón del simpático marrano, y en letras de oro se lee: Contemplan los restos del cerdo que logró gloria inmortal descubriendo las ricas salinas de Lunenburg.

No me parece mal mausoleo levantarán a tan precoz animal, y que antes se jartaran con el sabroso jamón de tan simpático chon, pero mejor hubiera sido que le hubieran disecado y en una urna metido para que aquellos mineros que creo son prusianos supieran que sus dineros se los deben a un marrano.

Mentira parece que un animal tan cochino, tan cerdo y tan puerco, se portara tan decentemente, dejándolo todo, hasta su mismo cuerpo, para bien de la humanidad, ejemplo que muchos debieran imitar.

En una ocasión, en un día de cacería, me tocó con mis compañeros oír misa en una aldea, muy cerquita de la peña, y nos sorprendió la explicación de aquel buen sacerdote, que, conociendo sin duda que sus dotes oratorias no llevarían la convicción a sus feligreses, leía desde el altar por un libro, supongo que el Evangelio viniendo después la explicación, y recuerdo que aquel santo, pues sin duda alguna lo era, nos decía: «Todo esto que habéis oído, no creáis que lo digo yo, no; esto lo dicen los Santos Padres ¿lo oís? los Santos Padres.» Y para que os convenzáis, mira, Timoteo, ven acá.» Y vemos que un hombre, ya de edad, se aproxima al altar, y el buen cura le hace leer parte de lo que ya habíamos oído.

Y qué cura era el que así se explicaba,

y a Timoteo llamaba para que allí lo leyera. Al cura me recordaba del Pilar de la Horadada.

VERITAS.

## De los valles

### Polaciones

Hemos tenido el gusto de saludar, procedente de Sevilla, a don Maximino Alles, el cual, después de dejar instaladas en su casa de Cotillos a su señora doña María Escandón y a sus bellas hijas, Manuela y Anita, ha regresado a la bella capital andaluza.

También a veranear, ha llegado a Lombría, don Restituto Roiz con su esposa doña Concha Cosío e hijos. Vienen acompañados de su madre, doña María Gómez, y de su sobrina, la linda señorita Isabel Roiz Morante.

Ha tomado posesión de la Alcaldía de este valle, don Pedro Fernández García. Que sea enhorabuena.

Procedente de Sevilla, ha pasado unos días en Cotillos, don Leonardo Gómez Roiz.

De Laredo, y con objeto de pasar la temporada de verano al lado de su familia, ha llegado a Pejanda la niña Anita Cajigal García.

En el término de este valle han dado comienzo los trabajos, hace tiempo proyectados, sobre la construcción de un pequeño canal, que derivado del Nansa, dará lugar, unos kilómetros más abajo, a un considerable salto de agua.

Corresponsal.

### Vendejo

Soldado con permiso.—Procedente de la capital de Burgos, donde prestaba sus servicios a la patria, llegó a la casa paterna, con permiso por un mes, el simpático joven de Caloca, Félix Mediavilla Cuesta. Doy la más cordial enhorabuena a dicho joven por su permiso, haciéndola extensiva a sus queridos padres, mis buenos amigos Juan y María, deseando a su referido hijo mucha salud y buena suerte para terminar el tiempo que aún le falta de servicio.

VELARDE.

## Al vuelo.

Precios del mercado del lunes, 11 de julio.

Trigo, 51 reales, cuarto.  
Maíz, 49 id., id.  
Cebada, 35 id., id.  
Garbanzos, 22 id., emina.  
Legumbre, 10 id., id.  
Habas, 11 id., id.

Alubias, 20 id., id.  
 Patatas, 12 id. arroba.  
 Jamón curado, 5,50 pesetas kilo.  
 Tocino, 3,25 id., id.  
 Queso picón, 6 id., id.  
 Queso de Aliva, 4 id., id.  
 Huevos, 11 reales docena.

Se encuentra tomando las aguas de Puente Viesgo, la distinguida señora doña Felisa Martínez de Arenal, acompañada de su bella hija Luz.

De Zaragoza, ha llegado a esta villa, nuestro querido amigo, el teniente coronel de Ingenieros, don José Cueto, con su distinguida esposa, doña Amelia Venegas, y su sobrino, el joven Teodoro Palacios.

Se encuentra en Valladolid, nuestro amigo y convecino, don Manuel Ibáñez, con su distinguida esposa doña María Palacios, y su hijo Manolín.

Ha llegado a su casa de Framá, donde se propone pasar la temporada de verano, la distinguida señora doña Remigia de la Lama, viuda de Gómez de Bedoya, acompañada de su sobrino, nuestro buen amigo, don Carlos García Martínez.

Después de brillantes estudios, ha obtenido la licenciatura en Medicina, nuestro joven amigo don Julián Bárcena, de Enterrías.

Nuestra enhorabuena, al nuevo médico.

Con objeto de pasar una temporada al lado de su tío, don Angel Vigueira, párroco de Ontaneda, ha salido para dicho pueblo, la bella señorita Conchita Valle.

De Ramales, donde pasó una breve temporada al lado de sus hijos, ha regresado la distinguida señora doña Dolores Linares, viuda de Carande, con su bella hija Carmina.

Han regresado a sus casas, con licencia, los jóvenes reclutas Nicasio Robles y Teodoro González, que se hallaban de guarnición en Barcelona.

Nuestro distinguido amigo, el coronel don Miguel Bustamante, recientemente ascendido, ha sido destinado como jefe a la Caja de Reclutamiento y Reemplazo de Santander.

Sea enhorabuena.

De Santander, ha llegado al pueblo de Framá, don Angel S. Garrido.

Se encuentra pasando una temporada en Belmonte (Asturias), la señora doña Generosa Ozores, de Gómez, con sus bellas hijas Paulina, Ofelia y Eloísa.

En Mogrovejo, ha dado a luz con toda Felicidad, un hermoso niño, la señora doña Rosario Guerra, distinguida esposa de nuestro amigo, el abogado don Manuel de Estrada.

Sea enhorabuena.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro amigo el joven don Alejo Bustillo, que se encuentra pasando unos días en compañía de su hermano, el farmacéutico de esta villa don Ramón.

Ha salido para Vitoria, con objeto de pasar allí una breve temporada, el joven don José María de Bulnes Arenal.

En el balneario de Liérganes, ha pasado unos días nuestro estimado amigo y convecino don Patricio Palacios, acompañado de su hijo don Mariano.

El número de «La Moda Elegante Ilustrada», correspondiente a la segunda quincena del mes de junio, publica cien modelos de trajes para verano. Trajes de sport. Una plana con veinte modelos de ropa de recién nacido. Ocho artísticas labores con dibujos a tamaño de ejecución, propias para verano. Asimismo, publica Revista parisién, artículos sobre belleza, trabajos en malla incrustada, cuentos, curiosidades, cosas raras, consejos y continuación de sus dos interesantes y morales novelas (una encuadernable y otra de texto).

Pidan número de muestra a la Administración de «La Moda Elegante Ilustrada», Costanilla de los Angeles, 18 (esquina a la Plaza de Santo Domingo).—Apartado 45.—Madrid.

**Sucursal en Potes de la Casa de Pompas Fúnebres**

DE

**Hijos de Ceferino San Martín**

Alameda de Jesús de Monasterio, 20-22, entresuelo

**SANTANDER**

A CARGO DE

**Fernando G. Lasarte Campuzano**

Ataúdes de todas clases, coronas y todo lo concerniente a este ramo.

**Servicio permanente.**

# Banco de Santander

Fundado en 1857

Capital: 10.000.000 de pesetas.

Desembolsado: 2.500.000.

Reservas: 5.275.000

## CAJA DE AHORROS establecida en 1878

Intereses: 3 por 100 a la vista, con abono al semestre, sobre cualquier cantidad, sin limitación.

La sucursal establecida por este Banco, en la villa de Potes, realiza toda clase de operaciones de banca, bajo la dirección de don JUAN JOSE BUSTAMANTE.

Horas de despacho: Días laborables, de nueve a una de la mañana y de tres a cinco de la tarde.

# Campos Elíseos de Lérida

GRAN CENTRO DE PRODUCCIONES AGRICOLAS

fundado en 1864, por

**Francisco Vidal Codina**

dirigido por

**Silvio Vidal Pérez**

Proveedor de la Asociación de Agricultores de España

Especialidades que recomiendan a esta antigua y acreditada casa:

## ARBOLES FRUTALES

en grandes cantidades, de las especies y variedades más superiores que en Europa se cultivan.

## VIDES AMERICANAS

INJERTOS, BARBADOS, ESTAQUILLAS de inmejorables condiciones y absoluta autenticidad.

Se enviarán gratis los catálogos de las diferentes secciones que dedica esta casa, a quienes lo soliciten. La práctica en los embalajes y demás, permiten verificar la exportación a todas las regiones que me favorezcan con sus órdenes.

TELEGRAFO Y TELEFONO NÚMERO 38

# Compañía Trasatlántica

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

## SERVICIOS REGULARES

**RAPIDO DIRECTO** { España - New York

9 Expediciones al año.

**RAPIDO:** Norte de España a Cuba y Méjico

16 Expediciones al año.

**EXPRESS:** Mediterráneo a la Argentina

14 Expediciones al año.

**LINEA:** Mediterráneo, Cuba, México y New Orleans

14 Expediciones al año.

» Mediterráneo, Costa Firme y Pacífico

11 Expediciones al año.

» Mediterráneo a Fernando Póo

12 Expediciones al año.

» a Filipinas

3 Expediciones al año.

Servicio tipo Gran Hotel - T. S. H. - Radiotelefonía. Orquesta.-Capilla, etc., etc.

Para informes, a las agencias de la Compañía, en los principales puertos de España. En Barcelona, oficinas de la Compañía: Plaza de Medinaceli, 8. En Santander, Señores Hijo de Angel Pérez y Compañía, Paseo de Pereda, 36.

# BANCO MERCANTIL

SUCURSAL DE POTES

Casa central: Santander. Sucursales: Alar del Rey Astillero, Astorga, Laredo, Llanes, León, La Bañeza, Ponferrada, Reinosa, Ramales, Santoña, Salamanca, Torrelavega y Cabezón de la Sal.

Capital . . . . . 15.000.000 Pesetas

Idem desembolsado . . . . . 7.500.000 »

Fondo de reserva . . . . . 9.425.000 »

*CAJA DE AHORROS (a la vista 3 por 100, con liquidaciones semestrales de intereses).*

*CUENTAS CORRIENTES Y DEPOSITOS con intereses 2, 2 y medio, 3 y 3 y medio por 100.*

Créditos en cuenta corriente sobre valores y personales. Giros. Cartas de crédito. Descuentos y negociación de letras, documentarias o simples. Ordenes de bolsa. Cobro y descuento de cupones. Depósitos de valores libres de derecho de custodia y toda clase de operaciones de Banca.

Horas de oficina: de nueve a una y de tres a cinco. Dirección telegráfica: **MERCANTIL**.